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BM für Wissenschaft und Forschung 

Anfragebeantwortung 
 

 
                                                           BMWF-10.000/0240-III/4a/2011 

 
  

Frau  
Präsidentin des Nationalrates 
Mag. Barbara Prammer 
Parlament 
1017 Wien 

Wien,1. Dezember 2011 
 

 
Die schriftliche parlamentarische Anfrage Nr. 9546/J-NR/2011 betreffend „Franz Fischler, der 
ÖVP-Lobbyist“, die die Abgeordneten Dr. Susanne Winter, Kolleginnen und Kollegen am  
20. Oktober 2011 an mich richteten, wird wie folgt beantwortet:  
 
 
Zu Fragen 1 bis 4:  
Es gab und gibt keine Geschäftsbeziehungen zu Dr. Franz Fischler bzw. seinem Unternehmen. 
Die Mitwirkung von Dr. Fischler als Jurymitglied der Sustainability Awards 2008 und 2010  
erfolgte jeweils ehrenamtlich, auch für seine Festvorträge bei Verleihungsfeiern wurde weder ein 
Honorar noch ein Spesenersatz geleistet.  
 
Zu Fragen 5 und 6:  
Diese Fragen betreffen keinen Gegenstand der Vollziehung des Bundesministeriums für  
Wissenschaft und Forschung. 
 
Zu Fragen 7 und 8: 
Im Juni 2008 wurde dem Verein „Ökosoziales Forum“ eine Förderung für das Projekt  
„Forschungslandkarte ökonomische Nachhaltigkeitsforschung – Konzeption nachhaltige  
Marktwirtschaft“ in der Höhe von € 50.000,-- zuerkannt. Die Endabrechnung und Auszahlung der 
Restrate von € 25.000,-- erfolgte im Jahr 2011. 
 
 

Der Bundesminister: 

o.Univ.-Prof. Dr. Karlheinz Töchterle e.h. 
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